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1/31 1/29、ケーララの旅を無事終えて、⼣⽅スラゴンホームステイにチェックイン

しました。⾬季の最中であり、まだ⾬が多いようです。1/30 は終⽇⾬だったので旅の

疲れ癒すためにも休養しました。今朝は⾬

が上がっていたのでゴルフ場に⾏きました。

何⼈もの顔⾒知りに会い、皆さん歓迎して

くれました。年会費を⽀払ってプレイ開始。

コースは全体にウェットなのでコンディシ

ョンは良好とは⾔えませんが、⽔たまりな

どなくプレイするのに⽀障はありません。

重機が⼊れないのでフェアーウェイの芝が

伸び気味です。プレイ後市場に⾏ってランブータン、マンゴスチン、ローガンなどト

ロピカルフルーツを購⼊してスラゴンホームステイに戻りました。

2/1、朝、⼟砂降りだったのでゴルフ場に⾏くのを中⽌しました。2:30pm頃⾬が上

がったので、町まで徒歩で出かけまし

た。散歩の途中、道の両側にいろいろ

な南国の果物が⽣っているのを⾒かけ

ました。1時間ほど歩いたころ⾬が降

ってきました。バス停で１０分位⾬宿

りをしていると⽌みましたが、またい

つ降り出すか分からないので急いで戻

ることにしました。⼣⾷のデザートに

⼭盛りのランブータンが出ました。今

年はドリアン、マンゴスチン、ランブータンなどの当たり年のようです。

2/2、ゴルフを終えて昼⾷のため町へ⾏きました。ラナウのランドマークの役割を担

っているビルで営業していたミリメア百貨店が撤退したのでビルも取り壊されランド

マークが無くなるのかと気になっていました。しかし、ビルは残り外装と内装を補修

して新たな業者が⼊居するようです。グランドフロアーにDaily Coffee というレスト
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ランが⼊居していました。ラナウには珍しくエアコ

ンが完備したおっしゃれなレストランです。洋⾷、

点⼼、喫茶を提供しており、メニューは豊富ですけ

ど価格はやや⾼めです。味はまあまあでした。

2/4、朝⾬はあがっていたけど昨⽇終⽇降っていたの

でゴルフを⽌めにして町まで歩きました。モスクの

ある⾓を曲がって町に⾏く坂道（Masjit 通り）の左

側にビルが４棟並んでいます。⼀番⼿前のビルのグ

ランドフロアーにMee SUP PIPINというレストラン

が新たに営業していました。Nasi Lemak と Mee Hoon Sup Ikan を注⽂しRM 27

(\810)でした。Nasi はご飯を、Lemakはココナッツミルクを意味します。ココナッ

ツミルクで炊いたご飯に、必ず添えられるピーナッツ、揚げた⼩⿂、ゆで卵、キュウ

リ、⽢⾟いサンバルソースを混ぜて⾷べます。オプションとして唐揚げや茹で⿃がつ

きます。Mee Hoon は⽶粉で作った麺です。Sup はスープ、Ikanは⿂です。Mee

Hoon Sup Ikan とは具に⿂が⼊った麺料理です。両⽅ともとても良い味でした。店も

清潔です。早速私のホームページで紹介することにしました。⾷後坂道を町まで上が

っていくと少しだけ姿を現したキナバル⼭を望むことができました。

2/5、かかっていた霧がとれて快晴になりました。久しぶりにキナバル⼭の雄姿を仰

ぐことができました。ベテランキャディーPayak にトローリーを引いてもらったので
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前半は快適にプレイすることができま

した。後半は腰に疲れを感じました。

筋⾁の衰えを痛感します。今⽇はドリ

アン、マンゴ、マンゴスチン、ランブ

ータン、パパイヤ、ローガンなどいろ

いろなトロピカルフルーツを⾷べまし

た。

2/6、今⽇も Payak にトローリーを引いてもらったので気持ちよくプレイすることが

できました。重機によるコース整備が始まったので数⽇中にコンディションは良くな

るでしょう。スーパーマーケットHap Sengで買い物をしていると⽇本⼈⼥性に声を

かけられました。こちらの⼈と結婚してラナウに住んでおられるそうです。ラナウに

住み始めた頃、私のホームページの「ラナウのレストランや便利な店の情報」が役⽴

ったと話しておられました。ホームページの運営者として嬉しい限りです。

2/7、スラゴンホームステイのランブータンが枝いっぱいに実を付けています。今⽇

は曇っていたので暑い思いをせずにプレイすることができました。コースコンディシ

ョンは⼤分良くなりましたが、未だフェアーウェイが⽔分を含んでおり⼿前に⼊って

⼤ダフリをします。
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2/8、今⽇も快晴の下プレイすることができました。キャディー Payak がお休みのた

めと⾃分でローリーを引っ張りました。8番ホールは上りで、まだフェアーウェイが

湿っているので重機による整備が⾏われておらず、芝が伸びています。ここで疲れを

感じました。ゴルフ場のレストランで昼⾷を摂ることにして注⽂しようとしたら今⽇

は炒めた麺しかないということでした。仕⽅なくそれを⾷べました。味はまあまあで

した。代⾦を払うときに普段どのようなメニューがあるのか尋ねたらいろいろ教えて

くれましたが今週で店じまいし来週から経営が変わるということ。新しい経営者に期

待したい。スラゴンに戻ってトロピカルフルー

ツをデザートに⾷べました。今年は果物の当た

り年のようです。スラゴンのパパヤも鈴⽣り状

態です。

2/11（⽇）、⼟⽇は混むのでゴルフ

を休みました。昨⽇は町まで歩いて

⾏き、途中にある客家フードコート

で海鮮料理に⾆⿎を打ちました。今

朝は澄み切った⻘空の下、カメラを

⾸にかけキナバル⼭の雄姿を追い求

めて農道を歩き回りました。今は⾬



5

季ですが春節を過ぎると⾬が少なく

なると聞いています。その通りです。

ゴルフ場のコースコンディションが

⽇々良くなっており明⽇からのプレ

イが楽しみです。

⼣⽅、Tika さん（スラゴンホームス

テイの若⼥将Lynnさんの妹）の誕⽣

パーティーが開催されました。ご両

親がTambunanからお⾒えになっており、多くの若者が参加した和やかなパーティー

でした。

2/12、天気がぐずついていましたが

ゴルフをすることができました。⼣

⽅、スラゴンホームステイにチェッ

クインされた⼆⼈の仲間をトロピカ

ルフルーツで歓迎しました。昨年ご

主⼈を亡くされたYさんは、ご主⼈

の写真を持参されていました。私共

夫婦はご夫妻とこの地でよくゴルフ

をしたものです。

2/13、今⽇は薄曇りでしたのでやわ

らかな⽇差しの下で新しく来た仲間

と気持ちよくプレイすることができ

ました。私の仲間には特別のグリー

ンフィーが設定されています。今、

最⼤の課題はフェアーウェイウッド

のダフリです。⾬が少なくなって⼤

分状態は良くなってきましたが未だ
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フェアーウェイがウェット気味ゆえ⼿前に⼊ってダフッテしまいます。

2/14、朝から霧が⽴ち込めていました。

1番ホールではティーショットの落下地

点が分からないほどでした。このような

⽇は快晴になるのが常です。プレイの後

半にはキナバル⼭が雄姿を⾒せ、強い⽇

差しの下、汗をかきながら、少し疲れて

乱れたショットを多発しました。町に出

て昼⾷を済ませて理髪店に⾏きさっぱり

しました。カット代⾦はRM 15（￥450）です。

2/15、ゴルフをプレイ後、町のインド料理

レストラン JAMAL SALIMで⾷事をしまし

た。壁に料理の写真が貼ってあるので注⽂

がし易く清潔なので居⼼地は良いのですが

料理はさほど美味しいとは感じませんでし

た。桃代が頼んだ料理はしょっぱ過ぎです

し、ほかの⼈が頼んだトムヤン麺は具が殆

ど⼊っていない。私は、壁の写真を⾒て

roti tisu の形が⾯⽩いので注⽂しました。

他に⿂カレーとトマトジュースを頼みまし

た。roti tisu は⽶粉を練って薄く延ばして

焼いて⽢い蜜をかけたものです。トマトジ

ュースにはミルクと塩が⼊っていました。

ショルダーバッグのファスナーが壊れたので修理してもらいRM 15を⽀払いました。

⼣⾷時にスラゴンホームステイがHさん、Yさんの歓迎と Fさんとの再会を約してパ

ーティーを実施してくれました。振舞われたたくさんのご馳⾛に⼀同⼤喜びでした。
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2/17、昨⽇まで五⽇連続ゴルフをして腰に張りを感

じたので今⽇は休みました。天気も朝からぐずついて

いました。⼣⽅⾬が上がったので 30分ほど近くを歩

きました。晴れていればキナバル⼭を望むことができ

る先⽇⾒つけた散歩道です。パパヤとバナナが並んで

いました。

2/18、今⽇は⽇曜⽇だからいつもならゴルフを休み

ます

がス

イングで気になることがあったので

プレイしました。気になることとは

スイングのタイミングです。プレイ

することで確認できて良かったです。

⽇曜⽇にしては、コースは空いてい

ました。昨晩⼟砂降りだったのでコ

ースは多少湿っていました。途中か

ら快晴になったので暑くて少し疲れました。

2/19、今⽇も快晴の下、ゴルフを

しました。中国正⽉を理由に休んで

いた銀冰茶屋(YEING PING)が開い

ていたので Laksa（￥300）を注⽂

しました。Laksaとは⽶粉で作る麺

料理で、もともとニョニャ料理（中

国料理とマレー料理が合体した料

理）でしたが、⽇本のご当地ラーメ

ンのように地⽅ごとにいろいろな形

に進化しました。銀冰茶屋のLaksaはSarawak Laksaのように感じました。ココナッ
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ツミルクとスパイスの良く効いた濃厚なスープが⽶粉麺によくからんで美味しくいた

だきました。ここの麺料理はお勧めです。

2/21、晴天が続いておりコースコン

ディションは最⾼です。中国正⽉の

ため学校が休みで、⼦供がアルバイ

トでキャディーをします。今⽇はプ

ロキャディーPayak と⼦供のキャデ

ィー⼆⼈が私たちのパーティーにつ

いてくれたので、プレイはスムーズ

に進⾏しました。先⽉末に⽐べると

ショットは多少安定して来ましたが

時たまミスショットを連発します。同じようにスイングしているのに結果が⼤きく異

なることがある。ゴルフとはちょっとしたズレを許容しないスポーツであり、それが

⾯⽩いところだと思います。プレイ後、また Laksaを⾷べに⾏きました。

2/22、ゴルフをしている間快晴でしたのでかなり疲れました。スラゴンホームステイ

に戻って午睡をしました。⼣⾷はご馳⾛で

した。KKで購⼊した新鮮な海⽼を⽢⾟く

煮付けたものがサーブされ、とても美味し

くいただきました。デザートにパパヤとパ

イナップルが振舞われ、それらに加えてド

リアンベランダを頂きました。オランダ⼈

のドリアンという意味ですがドリアンとは

無関係です。

2/23、今⽇は桃代と⼆⼈だったので約 2時間でハーフをプレイしました。町に出て、

昼⾷にはまだ早かったので、久しぶりにラナウの新しいレストランを⾒て回りました。
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ノンハラルの店や豚⾁を販売する店が増えたように思います。KKからラナウに来ると

きにラナウの町に⼊る⾓が公園になっています。その公園の⼀⾓に 3軒のレストラン

があり、そのうちの⼀つのBorneo

Tomyamに⼊ってみました。⿂のス

ープ（Sup Ikan）と薄焼き卵のせ炒

飯(Nasi Goreng Pattaya)を頼み、

RM24（￥720）でした。塩味を控え

めに調理するよう依頼したら、⾷べ

ている途中にシェフが塩加減を確認

に来ました。作るだけでなく顧客の

満⾜度を知ろうとする⾏為に感⼼しました。塩味がやや強めであると感じましたが美

味しく頂きました。⽇本でも先⽇旅⾏したインドでもラナウでも外⾷すると塩分を強

く感じます。

2/25、昨⽇、今⽇と炎天下でプレイしました。コースコンディションは申し分ありま

せん。早朝、胃の全摘による後遺症である逆流が起こって喉が痛くなり、⾎圧も⾼か

ったので今⽇はプレイを⽌めようかと思いましたがフェアーウェイウッドのダフリを

直したかったのでプレイしました。キャディーにトローリーを引いてもらったのでス

タート直後は楽にプレイできま

したが、10時過ぎになると太陽

の直撃を受け⽔分を頻繁に補給

しながらやっと回ることができ

ました。⽇本の夏と違って湿度

が低いので⽊陰に⼊ると汗は引

きます。何だか⾬季は終わった

ように感じます。プレイ後

Borneo Tomyamに⾏き昼⾷を

摂りました。Mee Hoon Sup

Ikan（⽶粉麺⿂⼊りスープ RM
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13、￥390）をオーダーし塩加減

を控えめにしてもらいました。そ

れでも私には塩味をやや強く感じ

ました。具の⿂はたくさん⼊って

おり美味しく頂きました。

スラゴンホームステイの⼣⾷はご

馳⾛でしたが量が多すぎて残しま

した。

2/26、早朝に満⽉を眺め、予想した通り快晴になりハーフをプレイしました。Hさん

は43の好スコア、私はダボペースの54。フェアーウェイウッドのダフリは減ったよ

うに感じます。ダウンスイングのときにコックが緩むことが原因だったようです。プ

レイ後、町に⾏きRESTORAN HASANAHで昼⾷を摂りました。ご飯を盛った⽫にシ

ョウケースから海⽼、チキンカレー、⽷⽠を加え、RM 12（￥360）。実に美味しか

った。この店はお勧めします。

2/28、昨⽇午前中にゴルフをして昼⾷を

済ませてスラゴンホームステイに戻ると

⾬が降り出しました。夜中も降っていた

ので今⽇のプレイに⽀障がないか⼼配し

ました。Hさんと Yさんは⼣⽅⽇本に向

かうので次の訪問までここでプレイでき
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ません。良いコンディションのもとでプレイして欲しいと思っていました。当地の保

⽔⼒にはいつも驚かされます。フェアーウェイは少し湿っている程度でプレイには殆

ど⽀障はありませんでした。反って曇っていたので涼しくて快適にプレイすることが

できました。プレイ後、銀冰茶屋(YEING PING)で Kolo Mee Laksa Ayam（RM 10,

￥300）を頂きました。量が多すぎて

半分しか⾷べられませんでした。また

Kolo Mee（写真の右）は私には⽢すぎ

です。

お⼆⼈に出発にあたってスラゴンホー

ムステイがディナーを振舞ってくれま

した。チキンカレー、⿂の唐揚げ、烏

賊と野菜の炒め物、などをオスマンさ

んご⼀家と美味しく頂きました。

2/29、昨⼣⼆⼈の仲間がラナウを離れてから⾬が激しくなり⼀晩中降っていました。

未だ⾬季は明けていないようです。

午前8:00に⾬が上がっていたので

ゴルフ場に⾏ってみました。プレイ

ヤーは少ないもののプレイには⽀障

がなさそうなのでスタートしました。

⽇差しが少なく涼しくて気持ち良く

回ることができました。ダフリやト

ップは少なくなり距離が伸びたもの

の今度は⽅向性が問題です。プレイ

後ローカルのプレイヤーと歓談しました。この中にはこのクラブのチャンピオンがい

ます。他の⼀⼈がホールインワンを2回したと⾃慢気に話したので私は 3回したと話

しました。G-Mart に⾏ってお⼟産品を購⼊しました。中⼼地から少し離れていますが

Hap Sengより品揃えが豊富ゆえお勧めします。
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3/1、今⽇はキャディーがPayak だけでしたので桃代に付いてもらいました。私はト

ローリーを曳きながらプレイしました

が曇っていましたので涼しく感じまし

た。1/29 に Ranau に来て今⽇で 33⽇

過ぎました。その間ハーフだけですけ

ど25回ゴルフをしました。今⽇は桃代

にとって記念すべき⽇です。何と7番⾕

越えのショートホールで25回⽬に初め

て⾕を余裕で越えました。

3/3、今⽇は桃代の誕⽣⽇です。シーザーさんがKKの近くの島で捕れた⼤きな⿂を持

って来てくれました。ルンキャ

ンさんとリンさんが腕を振るっ

てたくさんのご馳⾛を⽤意して

くれました。桃代が⾚飯を炊き

ました。オスマンさんご⼀家と

楽しい⼣⾷を共にしました。明

⽇、スラゴンを後にしてKKを経

由して KLに向かいます。

3/4、am5:30にスラゴンホームステ

イを後にしました。早朝にもかかわ

らずルンキャンさんが⾒送ってくれ

ました。クンダサンを通過するとき

にキナバル⼭がくっきりと⾒えまし

た。空いていて快適にドライブして

いましたがKKを⽬前にする頃から激

しい渋滞に巻き込まれました。
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am10:00のフライトに搭乗するために予定では8:00に搭乗⼿続きを済ませて朝⾷を

摂って搭乗することにしていました。渋滞の影響で空港に着いたのが8:20、搭乗⼿続

きの待ち⾏列が意外に⻑く⼿続きが終了したのが9:10であり、セキュリティチェック，

出州⼿続きを済ませて搭乗ゲートに9:30に到着したら、すぐに搭乗が始まりました。

ラナウから空港まで 2時間半と⽬論⾒ましたが3時間⾒た⽅が良さそうです。マレー

シアではサバ州とサラワク州は独⽴⾊が強く⼊出国とは別に⼊出州の管理を独⾃に⾏

っています。

昨夏にも滞在したKLの Dorsett Residence Bukit Bintang というホテルにチェックイ

ンしました。このホテルにはレセプションはなく、セルフチェックイン⽅式を採って

います。⼀昨⽇同ホテルからメールを受け取りました。それには私が滞在する部屋の

鍵がしまってあるボックス番号とそのボック

スを開ける暗証番号が記されていました。ホ

テルに到着後指定されたボックスから鍵を取

り出し滞在する部屋に⼊室しました。その部

屋は⾃炊⽤什器が完備しており洗濯機も備わ

っています。⾼層階で眺めも良く部屋もきれ

いで価格も安く満⾜しています。⼣⾷を摂る

ため電⾞を2回乗り継ぎチャイナタウンに⾏

きました。⼀⼈1.7 リンギ（￥50）を⽀払っ

て受け取ったトークンを使⽤して改札を通過

します。公共交通代⾦は安い。途中でムルデ

カ118（678.9m、ビルディングで世界 2位

の⾼さ）を⾒ました。

3/5、今回の旅は明⽇終了します。1/16にKLを経由して南インドのケーララ州のコー

チに向かいました。ケーララ州のコーチ以南を周遊し、隣のタミルナードゥ州のイン

ド最南端のカーニャクマリまで⾏きました。1/29 に KL、KKを経由してラナウに向か

い連⽇ゴルフ三昧の⽇々を過ごしました。3/4にラナウを離れKLで2泊して帰国予定
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です。今⽇は KLの公園に⾏ってみる

ことにしていましたが、旅の疲れが出

たので終⽇休養することにしました。

写真はホテルの窓から撮ったものです。

KLでは⾼層ビルが林⽴しています。

キリン状態のものがたくさんあるとい

うことは新築ビルが多く経済発展して

いることの証左でしょう。

いつものことですがスラゴンホームステイの皆さん、RGCCの皆さん、ラナウの友⼈、

⼀緒に滞在した仲間のお陰でラナウの⽣活を満喫することができましたことを、感謝

しています。


